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Кроме того, на форуме работали 
17 тематических секций, где обсуж-
дались проблемы, наиболее волную-
щие сегодня активную часть граждан 
страны. Делегаты форума из регио-
нальных общественных организаций 
обменивались мнениями с членами 
Общественной палаты РФ и предста-
вителями органов исполнительной и 
законодательной власти, предлагали 
свои варианты решения назревших 
проблем, информировали власть о 
позиции общественности субъектов 
Российской Федерации.

В рамках секции «Социальная бе-
зопасность — основа социальной по-
литики» прошел телемост на тему 
«Участие общественных объедине-
ний в реализации национальных про-
ектов и демографической политике». 
Телемост связал Москву с Орлом, 
Курском и Липецком. Вел телемост с 
московской стороны член Обще-
ственной палаты РФ, председатель 

президиума Общественного совета 
ЦФО Е.Л. Юрьев. Кроме других 
участников в работе телемоста с 
московской стороны принимал учас-
тие член Общественной палаты РФ, 
уполномоченный по правам человека 
в Орловской области Ю.С. Васютин.

С орловской стороны в работе те-
лемоста участвовали десять человек, 
представлявших органы государствен-
ной власти и институты гражданско-
го общества: заместитель председа-
теля коллегии Орловской области, 
руководитель департамента соци-
альной политики В.В. Поляков, на-
чальник отдела по взаимодействию с 
политическими партиями и обще-
ственными объединениями аппарата 
губернатора и коллегии области 
Р.Н. Чехова, заместитель председа-
теля Совета народных депутатов 
г. Орла, председатель общественной 
организации «Ассоциация предпри-
нимателей г. Орла» Л.С. Музалев-

ский, депутат Совета народных де-
путатов г. Орла, председатель ор-
ловского молодежного движения 
«Патриоты Орловщины» О.П. Коше-
лев и другие.

Вел телемост из Орла первый за-
меститель председателя совета об-
щественной палаты Орловской об-
ласти, член Общественного совета 
ЦФО В.С. Пукаев. Он, в частности, 
сказал:

— Разговор о том, как были вос-
приняты на Орловщине иницииро-
ванные Президентом России при-
оритетные национальные проекты, я 
хочу начать со слов нашего губерна-
тора Егора Семеновича Строева, ко-
торый сказал, что реализация нацио-
нальных проектов — это новый этап в 
развитии страны, который характе-
ризуется единением государства и 
общества ради главной цели — забо-
ты о человеке.

Общественность Орловщины и 

общественная палата как институт 
гражданского общества региона с 
самого начала активно включились в 
реализацию национальных проек-
тов...

— Думаю, можно утверждать, что 
институциональная основа для вклю-
чения гражданского потенциала в ре-
ализацию национальных проектов в 
нашей области сформирована, — под-
черкнул В.С. Пукаев.

О.П. Кошелев рассказал о моло-
дежных общественных объединени-
ях и той роли, которую они играют в 
формировании у подрастающего по-
коления духовности, нравственности 
и патриотизма.

Л.С. Музалевский поделился с 
москвичами орловским опытом вза-
имодействия власти, бизнеса и об-
щественности. Предложения и реко-
мендации участников телемоста по 
вопросам взаимодействия органов 
власти, гражданского общества в ре-

ализации национальных проектов и 
демографической политике направ-
лены председателю комиссии Обще-
ственной палаты Российской Феде-
рации по вопросам социального раз-
вития, члену Совета при Президенте 
Российской Федерации по реализа-
ции приоритетных национальных 
проектов А.В. Очировой.

На форуме был подписан Мемо-
рандум о взаимопонимании и сотруд-
ничестве между Европейским соци-
ально-экономическим комитетом и 
Общественной палатой Российской 
Федерации. Результатом станут 
более тесное сотрудничество между 
сторонами, проведение совместных 
мероприятий и главное — эксперт-
ный мониторинг будущих перегово-
ров между ЕС и Россией, чтобы учесть 
позиции и интересы институтов граж-
данского общества. «Неправитель-
ственные организации, гражданское 
общество начинают играть все боль-
шую и большую роль, и гражданские 
организации на горизонтальном 
уровне могут решать очень важные 
вопросы», — заявил по итогам подпи-
сания меморандума секретарь Обще-
ственной палаты Евгений Велихов.

Открывая пленарное заседание 
форума, Велихов отметил: «За то 
время, что прошло между двумя фо-
румами, существенно изменилось 
гражданское общество. Стало значи-
тельно больше неправительственных 
организаций, началась, что очень 
важно, государственная поддержка 
некоммерческих, общественных ор-
ганизаций, появились общественные 
советы в министерствах, ведомствах 
и в то же время начали организовы-
ваться аналогичные организации 
типа Общественной палаты. Роль 
гражданского общества растет не 
только в России — растет она во всем 
мире. 

Центральным событием стало вы-
ступление перед участниками фору-
ма  заместителя Председателя Прави-
тельства РФ  Дмитрия  Медведева.

Потенциал гражданского общества России
ФОРУМ

В Балтии вновь судят русских. 
А кто в этом виноват?
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В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РОССИИ

22 января в Москве прошел 
II Всероссийский 
гражданский форум, 
организатором которого 
выступила Общественная 
палата РФ. В рамках 
форума была открыта 
выставка социальных 
проектов. На ней были 
представлены итоги работы 
некоммерческих 
общественных организаций 
за последние годы, в том 
числе проекты, 
выполненные с помощью 
средств финансовой 
поддержки, выделенных 
Президентом РФ 
В. Путиным на развитие 
российских НКО. 

Президент России Владимир 
Путин провел традиционное 
совещание в Кремле с членами 
российского правительства. 
Однако приближающиеся выбо-
ры отразились и на таких, каза-
лось бы, устоявшихся по фор-
мату и составу участников 
встречах. Собравшись на оче-
редной доклад к главе госу-
дарства, члены правительства 
уже не увидели за одним сто-
лом с собой главу президент-
ской администрации Сергея 
Собянина. Для Собянина, воз-
главляющего федеральный 
штаб кандидата в президенты 
Дмитрия Медведева, начались 
предвыборные будни, поэтому 
на основном месте работы ему 
пришлось взять отпуск.

Вместе с тем отсутствие 
Сергея Собянина, обычно 
выступающего на совещаниях в 
качестве внимательного слу-
шателя, непреодолимым пре-
пятствием для привычного диа-
лога президента и правитель-
ства не стало. Так, министры 
социального блока доложили 
главе государства о подготовке 
к повышению с 1 февраля 
зарплат бюджетников, пенсий и 
ряда социальных пособий.

По словам вице-премьера, 
министра финансов Алексея 
Кудрина, в пятницу в Госдуму 
поступит проект поправок к 
бюджету 2008—2010 годов, 
уточняющих доходные и рас-
ходные статьи. «Это связано с 
более высокими темпами роста 
в 2007 году и возможностью 
получения более высоких дохо-
дов в 2008 году», — отметил он.

Владимир Путин тут же пере-
ключил свое внимание на 
министра здравоохранения и 
социального развития Татьяну 
Голикову: «У вас там две вещи: 
закон о пособиях и о страховой 
части пенсии». Глава Минздрав-
соцразвития в ответ выразила 
надежду, что закон о повыше-
нии пособий на детей, а также 
п о с о б и й ,  в к л ю ч е н н ы х  в 
демографический пакет, 1 фев-
раля вступит в силу. «Этот зако-
нопроект содержит нормы по 
увеличению ряда пособий, 
индексация которых связана с 
увеличением инфляции, — 
уточнила Голикова. — Все эти 
поправки найдут свое отраже-
ние в изменении не только 
федерального бюджета, но и 
внебюджетных фондов, в част-
ности Пенсионного, обязатель-
ного медицинского страхова-
ния и Фонда социального стра-
хования».

— Это то, что мы должны 
были сделать в 2007 году, но 
решили сэкономить, — вставил 
Путин.

Что касается повышения 
страховой части пенсий, то 
ранее планировалось ее увели-
чение на 7 процентов. Однако 
теперь правительство, следуя 
букве закона, подчеркнула 
Голикова, обязано поднять ее 
на 12 процентов. Что будет сде-
лано также с 1 февраля.

Прерваный президентом, 
Алексей Кудрин снова взял 
слово. Он заметил, что в связи с 
дополнительным ростом ВВП 
федеральный бюджет может 
быть увеличен на 324,9 милли-
арда рублей. «С учетом эконо-
мии по обслуживанию долга, 
связанного с курсовой разни-
цей, мы сможем направить 
343,3 млрд. рублей по всем 
этим направлениям (увеличе-
ние пенсий и заработной 
платы), не увеличивая расходы 
за счет нефтегазовых ресурсов 

и таким образом минимизируя 
влияние на инфляцию», — заве-
рил глава Минфина.

П е р в ы й  в и ц е - п р е м ь е р 
Дмитрий Медведев вкратце 
поделился своими впечатлени-
ями и идеями после состояв-
шейся на прошлой неделе 
поезд ки в Челябинск. Главная 
мысль — создать единый орган, 
который будет следить за эко-
логией в стране. «У нас большое 
количество структур с близкой 
компетенцией, но с точки зре-
ния будущего надо определить-
ся, кто будет все-таки профиль-
ным центральным органом по 
вопросам экологии», — заявил 
первый вице-премь ер.

Челябинск, где расположено 
немало металлургических пред-
приятий, — как раз один из про-
блемных с точки зрения эколо-
гии городов. «В стране сущест-
венный экономический рост, 
открываются новые предпри-
ятия, старые выходят на пре-
жние мощности. И ситуация в 
экологической сфере требует 
контроля, несмотря на усилия и 
вложения, которые делаются 
соб ственниками», — сказал 
Медведев. 

О своих планах рассказал и 
другой первый вице-премьер 
Сергей Иванов. В среду он 
снова вернется к делам косми-
ческой отрасли — он примет 
участие в итоговой коллегии 
Роскосмоса. Кроме того, в пер-
вой половине года на одном из 
заседаний Совета безопаснос-
ти также будет рассмотрен воп-
рос развития Россией космичес-
кой деятельности до 2020 года. А 
в среду, отметил Иванов, особое 
внимание будет уделено проекту 
ГЛОНАСС — как космической 
составляющей в плане повыше-
ния качества космических аппа-
ратов, так и наземной составля-
ющей, включающей в себя как 
наземные аппараты потребите-
лей, так и трехмерные элект-
ронные карты. Кроме того, в 
2008 году Роскосмос должен 
приступить к практической реа-
лизации президентского пору-
чения по созданию космодрома 
в Дальневосточном регионе.

А в пятницу Сергей Иванов 
вместе с главой Минэкономраз-
вития Эльвирой Набиуллиной 
откроет в Липецке вторую рос-
сийскую зону промышленного 
производства. Первая зарабо-
тала в конце прошлого года в 
Елабуге. «Рассчитываю, что эта 
зона послужит второй точкой 
роста, своего рода кластером 
развития высокотехнологичной 
наукоемкой продукции», — под-
черкнул Иванов.

Глава Минрегиона Дмитрий 
Козак сообщил радостную для 
регионов новость: правитель-
ство подготовило новое поло-
жение о выделении регионам 
федеральных средств на 
строитель ство. «Документ пре-
доставляет большую самосто-
я т е л ь н о с т ь  и  п о в ы ш а е т 
ответственность регионов за 
использование федеральной 
помощи на строительство мест-
ных объектов», — подчеркнул 
министр. Теперь сами губерна-
торы должны выбирать приори-
теты, сокращать незавершен-
ное строительство. При этом 
местным властям предоставля-
ется более широкий выбор объ-
ектов финансирования.

— Говоря проще, роль феде-
р а л ь н ы х  м и н и с т е р с т в  и 
ведомств снижается, а роль 
регионов повышается, — пере-
вел Козака Владимир Путин.

«Российская газета».

Сразу после новогодних каникул в эс-
тонской столице начался суд над лиде-
рами движения «Ночной дозор», а также 
над комиссаром движения «Наши». Чет-
веро русских обвиняются в организации 
массовых беспорядков, спровоциро-
ванных действиями эстонского прави-
тельства, когда был снесен памятник 
«Бронзовый солдат». К сожалению, ав-
тора идеи и главного виновника этих со-
бытий, премьера Андруса Ансипа, на 
скамье подсудимых нет. 

(Окончание на 3-й стр.)

Постановлением коллегии об-
ласти № 4 от 10.01.2008 г. утверж-
ден перечень регулярных автобус-
ных маршрутов внутриобластного 
междугородного и межмуници-
пального (междугородного и при-

городного) сообщения в области.
Департаменту строительной и 

жилищно-коммунальной политики 
области поручено применять ут-
вержденный перечень, его пара-
метры при организации и прове-

дении конкурсов на право обслу-
живания пригородных и межмуни-
ципальных регулярных автобусных 
маршрутов общего пользования в 
области.

ОФИЦИАЛЬНО

Перечень автобусных маршрутов внутриобластного междугородного 
и  межмуниципального сообщения в Орловской области 

Сейчас в Орле определились со способом управления собственни-
ки 1802 многоквартирных домов. Осталось 396 домов, жильцы которых 
еще не реализовали это право.

(Окончание на 3-й стр.)

РЕФОРМА ЖКХ

Кто в доме хозяин? 

«Власть существует не для себя самой»
Уважаемые коллеги! 
Прежде всего хотел бы 

перед вами извиниться. Я 
займу чуть больше времени, 
чем другие. Считаю этот разго-
вор для себя важным, к тому же 
такого рода гражданские фору-
мы проводятся слишком редко, 
нужно успеть выступить.

Здесь находятся представи-
тели разных общественных ор-
ганизаций и разных групп. 

Часть из них уже выступила, 
часть выступит дальше. У каж-
дого из них свои, вполне сфор-
мировавшиеся взгляды на раз-
витие страны. На сегодняш-
нюю и на будущую жизнь рос-
сийского общества. При этом 
каждый имеет возможность 
свободно заявлять и отстаи-
вать эти взгляды. Убежден, что 
такое многообразие позиций, 
открытый гражданский диалог 

для нашего общества чрезвы-
чайно важны. 

Наше гражданское обще-
ство рождалось в болезнен-
ных, противоречивых событиях 
последних двух десятилетий. 
Но то, что оно сегодня является 
важным элементом политичес-
кой жизни,  это неоспоримый 
факт. Более того, структуриро-
ванное гражданское общество 
— сейчас проходит процесс 

его оформления — уже имеет-
ся. И в дальнейшем, это самое 
главное, должно стать итогом 
нашего стабильного и цивили-
зованного развития. Это один 
из самых важных выводов, сде-
ланных в последнее время. 

Полностью согласен с 
нашим президентом, который 
сказал, что лимит на револю-
ции и гражданские распри Рос-
сия исчерпала в прошлом веке. 

В 90-е годы наша страна про-
шла, что называется, по краю. 
Мы прошли через большие ис-
пытания, совершили много 
ошибок, но страну не развали-
ли. И в этом реальная заслуга и 
власти того периода, и граж-
данского общества. 

Не стоит забывать и о том, 
какой ценой мы вышли из поли-
тического, экономического и со-
циального кризиса. Этой ценой 

являются жизни тысяч россий-
ских граждан — граждан, по-
гибших от рук террористов. Ре-
зультатом этих процессов было 
массовое обнищание людей, 
прежде всего старшего поколе-
ния, и потеря людьми ценност-
ных ориентиров. И, наконец, это 
цена катастрофического сниже-
ния рождаемости и увеличения 
смертности в нашей стране.

(Окончание на 2-й стр.).

Дмитрий МЕДВЕДЕВ:

Кабинет министров готовится к февральскому 
повышению социальных расходов бюджета — 
в пятницу в Госдуму поступят поправки, 
корректирующие государственные доходы 
и расходы. На дополнительные социальные 
затраты Минфин нашел почти 350 миллиардов 
рублей. 

Социальный 
февраль

С информацией об итогах выборов 
депутатов Государственной Думы Феде-
рального собрания Российской Федера-
ции пятого созыва и задачах избиратель-
ных комиссий по подготовке и проведе-
нию выборов Президента Российской 
Федерации выступил Е.Н. Щендригин.

Он отметил, что прошедшие выборы 
стали проверкой действенности избира-
тельного законодательства и професси-
онализма избирательных комиссий.

Касаясь темы предстоящих выборов 
Президента РФ, он сказал, что до 27 
января ЦИК России сформирует окон-
чательный список кандидатов на долж-
ность Президента Российской Феде-
рации и в этот день станет точно из-
вестно, какие фамилии претендентов 
на высший государственный пост будут 

включены в избирательные бюллете-
ни.

О нормативно-правовой основе выбо-
ров Президента Российской Федерации 
рассказал начальник правового управле-
ния Орловского областного Совета на-
родных депутатов П.А. Астафичев.

Опытом работы поделились предсе-
датели территориальных избирательных  
комиссий А.В. Фроловичев, С.В. Благин, 
В.Г. Середа и другие.

Деятельность контрольно-ревизионных 
служб в период подготовки и проведения 
выборов — тема выступления заместите-
ля председателя Избирательной комис-
сии Орловской области Т.Н. Фролова.

Итоги совещания подвел Е.Н. Щенд-
ригин.

Соб. инф.

Вчера в Орле состоялось совещание с председателями территориальных 
комиссий, которое провел председатель Избирательной комиссии Орловской 
области Е.Н. Щендригин. В работе совещания принимали участие 
представители законодательных и исполнительных органов власти, 
правоохранительных структур, областных СМИ.

Избирком готовится к выборам

В минувшую среду мы опубликовали собственное 
расследование ситуации, складывающейся с ярма-
рочной торговлей на территории Рыночного переулка 
в Орле, где к сбору арендных платежей на муници-
пальной земле оказалась допущена коммерческая 
структура — ООО «Торг Ярмарка». В тот же день эта 
история приобрела неожиданный поворот. Группа 
предпринимателей обратилась в городской Совет на-
родных депутатов с требованием защитить их от 
действий этого коммерческого посредника.

Под письмом, направленным городским депута-
там, стоит 40 подписей. Представлять интересы подпи-
савшихся на вчерашнее заседание комитета по соци-
альной политике горсовета пришли Наталья Кривошеи-
на, Татьяна Катукова и Ирина Мартынова. «Люди боятся, 
что потеряют свои торговые места. Мы просим, чтобы 
организацией мест занимались не коммерческие струк-
туры. Пусть наш рынок принадлежит напрямую госу-
дарственным, городским структурам, без посредни-
ков», — просили предприниматели.    

Примечательно, что и руководство ООО «Торг Ярмар-
ка», и заместитель мэра, курирующий торговлю, разго-
вор в горсовете проигнорировали. Заместитель пред-

седателя горсовета М.В. Вдовин задал присутствовав-
шему руководителю МУП «УЭНП» Д.В. Швецу, которому 
муниципалитет передал для организации ярмарки Ры-
ночный переулок, логичные вопросы: сколько собирает-
ся в месяц денег с торгующих в переулке предпринима-
телей и какая сумма из этих средств попадает в город-
ской бюджет? Руководитель муниципального предпри-
ятия, которое допустило к сбору арендных платежей 
коммерческую фирму, признался, что не готов ответить 
на эти вопросы. Швец назвал только сумму, поступаю-
щую на расчетный счет МУП «УЭНП», — 230 тысяч руб-
лей ежемесячно. Сидевшие в кабинете предпринимате-
ли, услышав эту цифру, не могли скрыть улыбок. 

«Кто в городе хозяин? Коммерсант, собирающий 
арендные платежи, и чиновники, стоящие за ним!» — 
эмоционально воскликнул Вдовин. Он предложил вы-
нести рассмотрение этого вопроса на сессию город-
ского Совета. При этом Михаил Васильевич заявил: 
«Надо проанализировать,  сколько на этой территории 
собирается торгующих, какая плата с них взимается, 
куда эти деньги идут и сколько средств перечисляется в 
городской бюджет».  

Соб. инф.

Предприниматели просят защиты
РЕЗОНАНС


